

La banca española ha captado 238.402 millones de euros entre 'rescates' y fraude

Escrito por ADICAECentrales - 10/11/2014 10:17

En su gran mayoría las entidades financieras siguen sin devolver el dinero de la venta indebida de participaciones preferentes, deuda subordinada y otros productos, aplicando las abusivas cláusulas suelo e imponiendo comisiones desmesuradas a cientos de miles de usuarios.

7.452 millones de euros. Es el botín que han captado Banco Santander, BBVA, CaixaBank y Bankia en los nueve primeros meses del año. A costa, como siempre, de abusar de los consumidores: siguen sin devolver los ahorros atrapados en productos tóxicos, aplicando las abusivas cláusulas suelo en las hipotecas e imponiendo comisiones desmesuradas a cientos de miles de consumidores.

BBVA ha conseguido un beneficio de 1.929 millones de euros. En mayo del año pasado el Tribunal Supremo le obligó a retirar sus cláusulas suelo, pero no a devolver el dinero cobrado de más a aproximadamente medio millón de clientes. ADICAE sigue peleando en los tribunales para que esto ocurra, al igual que lo sigue haciendo para que devuelva el dinero de los swaps hipotecarios -colocados fraudulentamente a 18.000 clientes-, de la venta de bonos de Lehman Brothers o de participaciones preferentes.

CaixaBank también ha elevado su beneficio un 1,6%, alcanzando los 466 millones de euros. La entidad catalana sigue aplicando las abusivas cláusulas suelo en miles de contratos hipotecarios, y también se niega a devolver el dinero a los afectados por los contratos de cobertura de tipos de interés o participaciones preferentes, algo que solo se ha conseguido con cuentagotas.

El Santander es el líder de las ganancias a costa de los consumidores: 4.361 millones, un 32% más que hace un año. A costa, por ejemplo, de no reconocer la mala comercialización de productos tóxicos como Valores Santander -con el que atrapó 7.000 millones de los ahorros de unas 129.000 familias-. También hay afectados por cláusulas suelo, cobertura de tipos de interés y participaciones preferentes que siguen esperando la devolución de sus ahorros.

Bankia, finalmente, ha ganado 696 millones de euros en estos primeros nueve meses de 2014. En su balance cuentan los miles de millones captados con la comercialización indebida de participaciones preferentes, cláusulas suelo, cobertura de tipos de interés, etc.

238.402 millones captados con fraudes y rescates

Hay que recordar que estas entidades financieras han precisado de inyecciones de capital público o de créditos del Banco Central Europeo para seguir subsistiendo.

Banca Cívica necesitó 977 millones del FROB y 6.000 millones de avales del Estado; Banco de Valencia, de 1.500 millones procedentes del FROB, 4.500 del MEDE y otros 1.500 de avales del Estado. En total 14.477 millones que fueron a parar, finalmente, a las arcas de CaixaBank.

BBVA, por su parte, se 'comió' a Unnim, entidad formada por Caixa Sabadell, Caixa Terrasa y Caixa Manlleu, que precisó de 5.753 millones del Fondo de Garantía de Depósitos, 948 del FROB y 900 millones de avales del Estado. En total, 7.601 millones.

Bankia necesitó de 17.959 millones del MEDE, de 15.000 en avales del Estado y otros 4.465 del FROB. En global, 37.424 millones de euros.

Y Banco Santander también necesitó pedir un préstamo de 35.000 millones de euros al Banco Central Europeo.

Además también precisaron de ayudas públicas la CAM -ahora integrada en Banco Sabadell, 17.149 millones-, las cajas que formaron Liberbank -4.249 millones-, las que dieron forma a Banco Mare Nostrum -1.645 millones-, Bankinter -1.400 millones-, Banco Pastor -ahora en el Grupo Banco Popular, 1.480 millones-, las cajas gallegas -11.546 millones-, las catalanas -12.393 millones-, el Banco Cooperativo Español -1.500 millones-, Banco CEISS -1.879 millones-, Caja 3 -407 millones- y Kutxa Bank -392 millones-.

En global, entre aportaciones del FROB, del Fondo de Garantía de Depósitos, del Mecanismo Europeo de Estabilidad, avales del Estado y créditos del Banco Central Europeo, la banca española ha captado de momento 169.992 millones de euros.

Además hay que recordar que en los últimos 15 años los múltiples fraudes al ahorro popular cometidos por la banca española han atrapado un total de 68.410 millones de euros a 2.868.335 consumidores. Entre rescates diversos y fraudes al ahorro, los bancos españoles han captado unos 238.402 millones de euros, sin contar lo 'atrapado' en las cláusulas suelo. Así, no es extraño que los bancos sigan aumentando sus beneficios.

Más información: <http://laeconomiadelsconsumidores.adicae.net/index.php?articulo=2552>
